

## Miércoles 26 de septiembre de 2018

El Financiero Trump amenaza a Japón con aranceles para la industria automotriz

JAMES POLITI, DEMETRI SEVASTOPULO Y ROBIN HARDING La administración Trump está presionando a Japón para que inicie negociaciones comerciales bilaterales o de lo contrario enfrentará aranceles potencialmente catastróficos para sus exportaciones de automóviles a EU, lo cual coloca a Tokio en una posición incómoda conforme busca manejar sus relaciones comerciales con Washington. Aunque los funcionarios estadounidenses se han visto afectados por la escalada de la guerra comercial con China y las negociaciones de alto riesgo con Canadá sobre el futuro del TLCAN, las conversaciones comerciales con Japón están avanzando en la agenda. El domingo por la noche, Donald Trump celebró una cena de trabajo con Shinzo Abe, el primer ministro japonés. Robert Lighthizer, el representante comercial de EU, tenía previsto reunirse con su homólogo Toshimitsu Motegi el lunes, pero la reunión se pospuso hasta el martes. El acuerdo comercial se negoció bajo Barack Obama con otros 10 países a lo largo de la Cuenca del Pacífico. P.C. Estados Unidos, Japón, industria automotriz, aranceles En fase decisiva del TLCAN, EU y Canadá se tensan

DANIEL BLANCO Los temas candentes son la protección de la industria láctea y cultural en Canadá y que EU quiere eliminar el Capítulo 19. A sólo cuatro días de que se publiquen los textos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), la relación entre las principales figuras negociadoras de Canadá y Estados Unidos vive un momento de tensión. El representante comercial de Estados Unidos, Robert Lighthizer, aseguró que Canadá no está haciendo las concesiones necesarias para alcanzar un acuerdo trilateral del TLCAN y que se está quedando sin tiempo antes de que Washington proceda a firmar un tratado con México. El funcionario sostuvo en Nueva York que hay "distancia" entre Estados Unidos y Canadá en algunas cuestiones. "El hecho es que Canadá no está haciendo concesiones en áreas que nosotros creemos que son esenciales", dijo Lighthizer. "Vamos a avanzar (en el acuerdo) con México. Si Canadá se suma ahora, eso sería lo mejor. Si se suma después, bueno, entonces las cosas serán así", agregó. Moisés Kalach, director del Consejo Consultivo de Negociaciones Internacionales del Consejo Coordinador Empresarial, coincidió en que existe tensión en la relación. "Creo que sí está muy tensa la relación, no podría especular más, pero sí veo que hay una tensión importante, que (Christia) Freeland está teniendo una animadversión importante con (Robert) Lighthizer, y eso no está ayudando a que esto pueda aterrizar", señaló en entrevista con El Financiero. P.C. TLCAN, Canadá, acuerdo comercial Se dejará una deuda 'razonable' al próximo gobierno, afirma SHCP

ZENYAZEN FLORES Aunque la deuda pública aumentó en la primera mitad del sexenio, el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio González Anaya, aseguró que se dejará al próximo gobierno un nivel de deuda "razonable" y con un mejor perfil crediticio, que permitirá que los pasivos mantengan una trayectoria descendente. Durante su comparecencia en el pleno del Senado, afirmó que el nivel de deuda en México como porcentaje del PIB es "entrecomillas razonable", ya que los 45 puntos del PIB, que es el nivel a julio de 2018, es menor al comparado con el mundo y contra países como Estados Unidos, España, Brasil y Japón. Indicó que en 2015 la deuda pública alcanzó un nivel de 46 por ciento como proporción del PIB y en 2016 escaló a 48 por ciento, mientras que en 2017 y 2018 ha registrado una trayectoria descendente. Afirmó que además de la tendencia a la baja, también se dejará a la nueva administración un mejor perfil crediticio y una mayor calidad de la deuda pública. El secretario apuntó que el porcentaje de la deuda en moneda nacional pasó de 20 por ciento en 1995, a 76 por ciento actualmente, el plazo de vencimiento promedio pasó de menos de un año a más de ocho años, y el porcentaje de deuda en tasa fija subió de 11 a 80 por ciento actualmente. P.C. SHCP, deuda, finanzas públicas Reforma Anuncia China recorte de aranceles Reuters Beijing, China (26 septiembre 2018).- El gabinete de China dijo este martes que el Gobierno reducirá sus aranceles a importaciones de productos que incluyen maquinaria, equipos eléctricos y textiles a partir del 1 de noviembre, en momentos en que el país libra una guerra comercial con Estados Unidos. Se espera que las medidas reduzcan los costos a consumidores y empresas en cerca de 60 mil millones de yuanes este año, dijo el gabinete en una reunión encabezada por el primer ministro Li Keqiang, según la radio estatal. El nivel total de los gravámenes disminuirá a 7.5 por ciento en 2018, desde el 9.8 por ciento en 2017, indicó el gabinete. P.C. China, aranceles, importaciones Dice China que no es culpable de guerra comercial

EFE Beijing, China (26 septiembre 2018).- El Gobierno chino señaló este miércoles que es absurdo culpar a Beijing de la guerra comercial desatada por Estados Unidos e invitó a Washington a escuchar las voces de otros Estados que en la actual Asamblea General de Naciones Unidas han expresado su deseo de promover el multilateralismo y el libre comercio. "Culpar a China del déficit comercial que Estados Unidos mantiene con nosotros no tiene ningún sentido", indicó en rueda de prensa el portavoz de Asuntos Exteriores chino Geng Shuang, en respuesta al Presidente estadounidense, Donald Trump, quien aseguró que Beijing lleva años manipulando el sistema internacional de comercio a su favor. P.C. China, aranceles, guerra comercial, economía mundial Publicaría EU el viernes texto del TLC

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (26 septiembre 2018).- El Gobierno de Estados Unidos publicará este viernes el texto de su acuerdo de comercio bilateral con México, que probablemente excluirá a Canadá pero dejará abierta la posibilidad de que el país se una, señalaron tres personas cercanas al tema. Conforme a la legislación comercial de Estados Unidos, se debe publicar el texto del pacto 60 días antes de su firma. Robert Lighthizer declaró el martes que se avanzará con el acuerdo de aquí al domingo para que el actual Presidente mexicano, Enrique Peña Nieto, pueda firmarlo antes de dejar su cargo el 1 de diciembre. P.C. TLCAN, Estados Unidos, acuerdo comercial Ven potencial para energía eólica

Karla Omaña Cd. de México (26 septiembre 2018).- La mega línea de transmisión de corriente directa que irá de Oaxaca al centro del País será fundamental para añadir nueva capacidad eólica al sistema eléctrico nacional y así poder alcanzar la meta de generar 12 mil megawatts para los próximos cinco años. De acuerdo con Leopoldo Rodríguez, presidente de la Asociación Mexicana de Energía Eólica (Amdee), México tiene hoy cerca de 4 mil 500 megawatts de capacidad instalada eólica, que permite generar cerca del seis por ciento de la electricidad del País, y de los cuales 2 mil

600 provienen de Oaxaca. La construcción de la mega línea de transmisión ayudaría a inyectar mil 500 megawatts adicionales, provenientes de proyectos eólicos, sin embargo, de no concluirse podrá significar un obstáculo para cumplir con dicha meta. P.C. sector energético, energía eólica Cuestan aranceles de EU mil mdd a Ford Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (26 septiembre 2018).- El máximo responsable de Ford Motor Co, Jim Hackett, instó a la Administración de Trump a resolver las disputas comerciales rápidamente, o de lo contrario podría causar "más daño" a su empresa, que ya está sufriendo pérdidas como resultados de los aranceles impuestos por el Presidente Donald Trump. "Las tarifas de los metales restaron cerca de mil millones de dólares en beneficios, y la ironía es que hoy en día obtenemos la mayoría de los suministros en Estados Unidos", dijo Hackett en una entrevista con Bloomberg Television. "Si continúan más tiempo, habrá más daño", sentenció. Ford y otros fabricantes de automóviles se han opuesto al uso de tarifas por parte del Presidente y las represalias que éstas generan. P.C. industria automotriz, Ford, aranceles El Economista Mejoran condiciones laborales de 39 millones de trabajadores de AL por formalización María Del Pilar Martínez 39 millones de trabajadores dejaron la informalidad en América Latina, entre otras razones, por los programas de formalización del empleo; no obstante, el porcentaje que reporta la región de personas que se encuentran en la informalidad es de 53%, unos 140 millones de personas, según datos de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Al presentar su nuevo estudio "Políticas de formalización en América Latina y el Caribe"; la OIT informó que algunos desafíos para los países de la región es contar con enfoques integrados sostenidos en el tiempo, en vez de realizar esfuerzos aislados que resultan pequeños y de corta duración. P.C. OIT, América latina. Empleo, condiciones laborales Inflexibilidad de Canadá impide lograr acuerdo en el TLCAN: EU Roberto Morales El representante comercial de la Casa Blanca, Robert Lighthizer, afirmó que Canadá no está haciendo las concesiones pedidas por Estados Unidos, y que de no llegar a un acuerdo ambos países, el presidente Donald Trump presentará un tratado de libre comercio sólo con México al Congreso estadounidense. "Con México, no vamos a decir: "No hay acuerdo"; debido a Canadá", dijo en la Concordia Summit en Nueva York. Como parte de la actualización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), Estados Unidos quiere la desaparición del Capítulo 19 que regula casos de dumping y subsidios prohibidos, una mayor apertura de los medios y del mercado lácteo de Canadá y ciertas restricciones al mercado estadounidense automotriz. En particular, Estados Unidos busca disolver el mecanismo binacional de solución de controversias que establece disciplinas para resolver disputas derivadas de la modificación estatutaria de leyes antidumping o de derechos compensatorios, o como resultado de medidas impuestas en ambos casos por algún país de América del Norte sobre los bienes de una parte exportadora del TLCAN. P.C. TLCAN, Estados Unidos, Canadá, acuerdo comercial Uso de efectivo crece, en parte, por la reforma fiscal del 2014 Edgar Juárez Contrario a lo que se espera, el uso del efectivo ha crecido de forma acelerada en los últimos cuatro años en México, revela el noveno Reporte de Inclusión Financiera 2018 elaborado y difundido por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Ahí, se precisa que el saldo de billetes y monedas como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB) registró una tasa de crecimiento media anual, de diciembre del 2010 a diciembre del 2017, de 5 por ciento. P.C. CNBV, reforma fiscal, sistema financiero Existe margen para regular criptomonedas, afirma el BIS Yolanda Morales El Banco Internacional de Pagos (BIS, por su sigla en inglés), que dirige Agustín Carstens, aseguró que "existe margen para la aplicación de regulación al mercado de criptomonedas, si las autoridades lo estiman oportuno"; Consignó que "los mercados de criptomonedas dependen para su funcionamiento de instituciones financieras reguladas, que están segmentadas por jurisdicciones, por lo que sí se encuentran dentro del radio de acción de la regulación nacional";. P.C. BIS, criptomoneda, moneda virtual La Jornada El pago de la deuda duplica la inversión Israel Rodríguez Durante la presente administración el pago de intereses, comisiones y otros gastos de la deuda total del sector público federal duplicó el monto destinado a la inversión física directa, situación que afectó y pudiera incidir en el futuro de manera adversa en el crecimiento de la economía mexicana. Informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revelan que en el sexenio actual se destinaron a inversión pública directa, que se refiere a construcción y mantenimiento de infraestructura, sólo un billón 368 mil 629 millones de pesos. En contraste, para pago de la administración de la deuda total se canalizaron montos anuales crecientes, que sumaron 2 billones 722 mil 427 millones de pesos. P.C. SHCP, deuda, inversión, finanzas públicas Canadá se tomara su tiempo en TLCAN; no garantiza acuerdo Reuters Naciones Unidas. El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, dijo este miércoles que no estaba apurado por renovar el TLCAN e indicó que era posible que los tres países que lo conforman fracasasen en cerrar un nuevo acuerdo. En declaraciones a periodistas, Trudeau agregó que Canadá se tomaría el tiempo necesario en su intento por renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). P.C. TLCAN, Canadá, acuerdo comercial China reducirá aranceles a importaciones Reuters Pekín. El gabinete de China dijo este miércoles que el gobierno reducirá sus aranceles a importaciones de productos que incluyen maquinaria, equipos eléctricos y textiles a partir del 1 de noviembre, en momentos en que el país advierte una escalada en la guerra comercial con Estados Unidos. Los recortes de tasas arancelarias a mil 500 productos industriales deberían bajar los costos a consumidores y compañías en cerca de 60 mil millones de yuanes este año, dijo el gabinete en una reunión encabezada por el primer ministro Li Keqiang, según la radio estatal. El nivel total de los gravámenes disminuirá a 7.5 por ciento en 2018, desde 9.8 por ciento en 2017, indicó el gabinete. P.C. China, aranceles, importaciones, guerra comercial Peso pierde; espera datos de Fed y diálogo sobre TLCAN Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se depreciaba este miércoles por quinta sesión previo al anuncio de un esperado incremento de tasas de interés en Estados Unidos, y tras noticias de que prevalecen las diferencias en las negociaciones en torno al TLCAN. La moneda cotizaba a 19.027 por dólar, con una baja de 0.18 por ciento o 3.40 centavos, frente a los 18.993 del precio de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio Desocupación se mantiene en 3.3% en agosto Israel Rodríguez Ciudad de México. En agosto de este año la Tasa de Informalidad Laboral, proporción de la población vulnerable cuyo vínculo o dependencia no es reconocido por su fuente de trabajo, fue de 56.6 por ciento, cifra 0.2 por ciento superior a la reportada en julio pasado e inferior en (-)0.4 puntos respecto a la de agosto de 2017, informó el Instituto Nacional de

Estadística y Geografía (Inegi). Por su parte, la Tasa de Ocupación en el Sector Informal 1 (que se refiere a la proporción de la población ocupada en unidades económicas no agropecuarias operadas sin registros contables y que funcionan a partir de los recursos del hogar o de la persona que encabeza la actividad sin que se constituya como empresa), representó 27.6 por ciento en agosto del año en curso, dato inferior al observado en el mes previo que fue de 27.7 por ciento y mayor en 0.9 puntos frente al de igual mes del año pasado. P.C. INEGI, desempleo México, segundo lugar de AL con mayor nivel de victimización Susana González G. Ciudad de México. México es el segundo país de América Latina y el Caribe con mayor nivel de victimización, pues el año pasado 30 por ciento de su población padeció algún delito. Sólo fue superado por Venezuela, que registró 40 por ciento de impunidad y quedó distante del promedio regional calculado en 21.6 por ciento, reveló el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en una reciente investigación sobre gasto público. Si bien el país registró una tasa de &ldquo;homicidios intencionales&rdquo; similar a la mediana regional de 16.9 por cada 100 mil habitantes, alcanzó un 80 por ciento de impunidad en los asesinatos cometidos entre 2010 y 2015. Con ello no sólo rebasó el promedio de 76 por ciento de América Latina y el Caribe sino también el 79 por ciento correspondiente a África. En Europa y Asia, la impunidad al respecto se ubicó en un 30 por ciento y el país mejor posicionado al respecto en la región fue Paraguay con un registro de poco más de 20 por ciento, es decir apenas la cuarta parte que México. P.C. BID, inseguridad Diputados rusos adoptan impopular reforma sobre jubilación Afp Moscú. Los diputados rusos adoptaron este miércoles una impopular reforma que sube la edad de la jubilación por primera vez desde el periodo soviético y que desató un gran descontento entre la población. El texto, con los cambios propuestos por el presidente Vladimir Putin, fue aprobado por 326 votos a favor, 59 en contra y una abstención en segunda lectura. Queda pendiente una tercera y el voto de los senadores pero esto se considera una mera formalidad. P.C. Rusia, reforma, pensiones, sistema de pensiones, seguridad social El País La Reserva Federal sube por octava vez los tipos de interés en Estados Unidos SANDRO POZZI Estados Unidos da un nuevo paso en el proceso de normalización de la política monetaria y abre así más la brecha con el resto de las grandes economías avanzadas. La Reserva Federal elevó este miércoles los tipos de interés a entre el 2% y el 2,25%, tras un incremento de un cuarto de punto. Es la octava vez que se encarece el precio del dinero en un ciclo que arrancó hace casi tres años y anticipa que seguirá retirando los estímulos para evitar un recalentamiento de la economía. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, tasa de interés, política monetaria El pacto de Toledo llega a un acuerdo para volver a ligar la revalorización de las pensiones al IPC MANUEL V. GÓMEZ Twitter Madrid 26 SEP 2018 - 13:11 CDT Un amplio acuerdo en la comisión parlamentaria del Pacto de Toledo ha salvado un gran escollo para renovar las recomendaciones del Pacto sobre una futura reforma de pensiones. El acuerdo alcanzado implica que los pensionistas mantengan su poder adquisitivo, que se garantizará &ldquo;en base al IPC real&rdquo;. Este punto se había erigido en un obstáculo insalvable que, desde marzo, amenazaba con hacer descarrilar las conversaciones de esta histórica comisión. Este miércoles finalmente se ha logrado un principio de acuerdo en torno a un texto muy genérico e, incluso, algo contradictorio, que permite &ldquo;un pacto de mínimos&rdquo;, según el portavoz del PdeCAT, Carles Campuzano. Este paso, con ser importante, no es definitivo, ya que solo es una recomendación de las 22 que componen el Pacto. P.C. Pacto de Toledo, pensiones, seguridad social